

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE OCTUBRE DE 1790.

Stockolmo 20 de Setiembre.

Corren en el público copias del discurso que este Soberano pronunció en las Casas consistoriales el día que volvió de Finlandia á esta Capital *; y dice así. „Después de desempeñar mi primera obligación al pie de los altares del que da la paz y la victoria, y que nos ha protegido á mí y al Reyno, tengo el consuelo de hallarme en el mismo lugar en que os manifesté dos años hace mi gratitud por el zelo y fidelidad que me acreditasteis quando el Reyno se veia conmovido con disturbios interiores y exteriores, que ponian en peligro su independendia. Os habeis armado para nuestra defensa comun; y ahora, restablecidas ya la tranquilidad y el sosiego, me acuerdo con gusto y agradecimiento que habeis contribuido á ello siguiendo los impulsos de vuestro afecto y patriotismo, el qual os puso las armas en la mano y os sostuvo muchos años sin que llegaseis á cansaros en un servicio penoso, tan diferente de vuestras ocupaciones diarias. Un pueblo entero es quien me ha dado las pruebas mas puras de amor y de lealtad. A mí me sucedelo que acontece rara vez á los Reyes, serme dificultoso encontrar medios de manifestaros mi reconocimiento; pero habiéndolo expresado de viva voz, dexaré á la posteridad algun testimonio de una fidelidad tan digna de servir de exemplo. A este fin he resuelto que se levante un monumento ú obelisco, que recuerde á mis sucesores la lealtad que hallé en vosotros. Para la execucion de este proyecto destino la parte de las presas, que como Xefe me corresponde, de los varios encuentros y ventajas que tuvo la esquadra de mi mando. Entregaré al Gobernador Comandante de esta Ciudad el dibuxo que ya está hecho, y es de tan poco estudio y tan sencillo como mi agradecimiento. No veo como poder daros pruebas mayores del favor y afecto Real con que soy enteramente vuestro.”

Copenhague 21 de Setiembre.

El Rey y la Real Familia, al salir del teatro la tercera noche de la iluminación que ha habido en celebridad del casamiento del Príncipe Real, recorriéron toda la Ciudad hasta las 3 de la mañana. En medio de la alegría

* Véase la Gzeta de Madrid núm. 81, cap. de Stockolmo.

gría pública quisieron algunos de sus vassallos obsequiarles desenganchando los caballos de sus carrozas para tirar de ellas. Se han interrumpido estos regocijos, habiéndose hallado indispuesta el 18 la Princesa novia, cuya enfermedad se ha declarado sarampion. Como todos los síntomas son favorables se espera un pronto restablecimiento.

Los baxeles de guerra Dinamarqueses que se armaron la primavera última, no se desarmarán en todo el mes próximo; pues aunque se ha ajustado la paz entre las dos Potencias, cuyo rompimiento podia interesarnos mas por la intermediacion, ha juzgado el Gobierno que atendido el estado general de los negocios de Europa, y en vista de las disposiciones de algunas Cortes respecto á la Rusia, no debia desarmar por ahora.

Varsovia 20 de Setiembre.

El artículo de la nueva planta de Gobierno relativo á la Religion, aprobado ya en la Dieta, se divide en los 4 puntos siguientes: „1.º La Religion Católica, la de los Griegos unidos, y la de los Griegos no unidos, serán las dominantes en Polonia y Lithuania; se conservan todos los derechos pertenecientes á la Iglesia. 2.º El Rey y la Reyna deberán ser de la Religion Católica, ya por haber nacido en ella, ya por haberla abrazado. 3.º Se mirará como delito abandonar la Religion Católica ó Griega para profesar qualquiera otra. 4.º Las varias sectas toleradas hasta ahora en Polonia no padecerán en lo sucesivo ningun impedimento ni obstáculo en sus opiniones ni en sus ritos ó usos religiosos; los Tribunales no podrán citar á nadie en justicia á causa de sus opiniones.” Resulta de estas disposiciones que la antigua solicitud de los Disidentes, que tantos males ha causado á Polonia, entre ellos el de la fatal particion, se ha resuelto de modo que ninguno de los dos partidos queda enteramente descontento ni satisfecho; pues aunque se ha establecido la tolerancia religiosa, se ha desechado la perfecta igualdad á que aspiraban en otro tiempo los Disidentes.

A consecuencia de haberse declarado tambien por Religion dominante la de los Griegos unidos y no unidos, con derecho de que uno de sus Xefes sea admitido en el cuerpo de Administracion de la República (lo qual no se habia podido conseguir en otras Dietas) entró en el Senado el dia 9 de este mes Mr. Teodosio Rostocki, Arzobispo Griego no unido de Kiovia. Fué presentado por el Gran Mariscal de la Corona; y despues de firmar el Acta de Confederacion, prestó juramento, é hizo un discurso dando gracias al Rey y al Senado por haberse servido conferirle una facultad que sus antecesores no pudieron lograr á pesar de sus esfuerzos freqüentemente repetidos.

Mr. Adan Poninski no tuvo por conveniente esperar en las inmediaciones de Varsovia que se cumpliese el término que le habian señalado para arreglar sus asuntos. Temiendo algun insulto, ú otro accidente, prosiguió su camino hasta ponerse en salvo en el territorio Austriaco de Galitzia.

Viena 22 de Setiembre.

El 19 á las 6 de la tarde se celebraron en la Parroquia de Palacio los 3 casamientos entre el Archiduque Francisco y la Princesa Maria Teresa de

de Nápoles, el Archiduque Fernando y la Princesa Maria Luisa, y entre la Archiduquesa Maria Clementina y el Príncipe heredero de las Dos Sicilias representado por el Archiduque Carlos Luis. Echó las bendiciones nupciales el Cardenal Migazzi, Arzobispo de Viena, asistiendo SS. MM. Apostólicas y Sicilianas, el Cuerpo Diplomático y toda la Corte vestida de gala. Hubo varias salvas de artillería, sobre todo durante la cena de SS. MM. y AA. que fué en público. El Rey de Nápoles ha nombrado al Marques de Gallo Caballero de la Orden de S. Genaro.

Mañana salen de esta Ciudad para Francfort nuestros Soberanos con los Archiduques Carlos y Alexandro. El 24 emprenderán el mismo camino SS. MM. Sicilianas, acompañándoles los Archiduques Francisco y Fernando con sus esposas, á no ser que se muden estas disposiciones en caso de repetir al Archiduque Francisco la calentura que volvió á sentir ántes de ayer.

El Príncipe y la Princesa de Saxonía saldrán pasado mañana para restituirse á Dresde.

Francfort 30 de Setiembre.

Acaba de ser proclamado Emperador de Romanos Leopoldo de Lorena, Archiduque de Austria, Rey de Hungría, de Bohemia &c. Hará su entrada pública aquí el 4 del mes próximo, y se procederá á su coronacion el dia 8. Con motivo de las fiestas que habrá en esta ocasion, llegan diariamente muchísimos extranjeros á esta Ciudad.

Por cartas de Bender, escritas á 12 de este mes y dirigidas al Príncipe Gallitzin, Embaxador Ruso en Viena, consta que la esquadra de la Emperatriz, mandada por el Contra Almirante Uschakow, ha conseguido una victoria sobre la de los Turcos en el mar Negro, en los dias 8 y 9. El navio Almirante Otomano, de 74 cañones, se voló: uno de 60 fué apresado con 600 hombres, como tambien otro tripulado con 200 marineros. Asimismo quedáron prisioneros muchos Oficiales y el Comisario general de la esquadra Turca. Segun este primer aviso no perdiéron los Rusos mas que 12 hombres. Sin duda que en adelante llegarán noticias mas circunstanciadas sobre este combate.

En la Ciudad de Guben, en Lusacia, hubo el 17 de este mes un incendio que reduxo á cenizas 150 casas, y hubiera hecho mayores estragos á no ser los socorros con que se acudió á atajar el progreso de las llamas.

Lóndres 3 de Octubre.

La eleccion del Lord Maire de esta Capital, hecha el 29 de Setiembre, recayó en Mr. Roydel, que era Alderman ó Regidor. Al dia siguiente pasó con grande comitiva á Westminster-Hall, donde prestó el juramento acostumbrado. Despues tuvo el Ayuntamiento un espléndido convite.

El Conde de Chatham, primer Lord del Almirantazgo ó Ministro de Marina, ha presentado al Rey un estado de los navios que se hallan armados actualmente, segun lo executa al fin de cada mes. El número de marineros que hay hoy dia en ellos asciende á 300, con el competente de Oficiales y otros empleados.

El mismo dia se despidió de S. M. el Almirante Barrington, y por la noche salió de aquí para Spithead á encargarse, en ausencia del Lord Howe,

Howe, del mando de la esquadra grande, que consta de unos 50 navios de línea.

De resulta de una junta de Ministros de Gabinete, acaba de nombrarse un Encargado de Negocios de Inglaterra para la Corte de Copenhague, en donde no habia Enviado ni Ministro Ingles desde que se retiró de allí Mr. Elliot. El nuevo Encargado de Negocios, cuyo nombre se ignora, salió inmediatamente para Dinamarca.

Ha habido en la Marina una numerosa promocion de Vice Almirantes, Contra Almirantes, Capitanes, Tenientes &c.

Ha llegado á varios puertos de Inglaterra parte de un comboy de 55 velas que zarpó á fines de Julio de Jamayca y otras colonias Inglesas baxo la escolta de algunos navios y fragatas de guerra. A cierta altura se separaron estos, quedando la flota en conserva de un navio, que la acompañó hasta cerca de nuestras costas.

Venecia 18 de Setiembre.

Algunas noticias de Constantinopla del 26 de Agosto contienen que apenas llegó á aquella Capital el aviso de haberse ajustado separadamente la paz con el Austria, se advirtió un descontento general en el pueblo, el qual esperaba que el primer artículo de los preliminares incluyese la restitucion de Crimea, y que ademas se diera á la Sublime Puerta la debida indemnizacion por los gastos de la guerra; y advirtiendo que aun prosiguen las hostilidades con los Rusos ha manifestado la plebe con señales públicas su disgusto.

Ha llegado á Trieste una embarcacion procedente de las aguas de Levante, por la qual se ha sabido que el patron Genoves Nicolas Cassini habia pegado fuego á una tartana Turca surta en Damiata, en donde cargaba granos para Constantinopla, la qual ardió toda. Posteriormente navegando con la embarcacion del Capitan Laurilo Coravia, trabó combate con un kirlanghis Turco de 26 cañones, que se hallaba en el puerto de la isla de Enio, cerca de Santerno en el Archipiélago; despues de cañonearlo un dia entero, lo incendiaron, habiendo la tripulacion Turca, que consistia en 150 hombres, conseguido librarse de las llamas huyendo á tierra.

Roma 29 de Setiembre.

Ha dado recientemente S. S. una nueva prueba de su paternal amor á sus pueblos, mandando que el importe de los derechos de las Aduanas colocadas en las fronteras del Estado Eclesiástico, se invierta en promover la industria nacional, y en premios para fomentar el establecimiento de fábricas, y el trabajo de manufacturas útiles al pais.

El Príncipe Rezzonico, testamentario del Cardenal Buoncompagni, ha remitido al Papa un quadro que representa á Maria de Medicis Cibo, pintado por el célebre Leonardo de Vinci, que dexó por legado á S. B. el difunto Cardenal.

Segun cartas de Nápoles el dia 20 por la tarde se restituyó á aquel puerto la esquadra Siciliana que conduxo á Fiume á aquellos Soberanos, quienes hicieron varios regalos á su Oficialidad, y el Rey concedió permiso á los individuos de dicho Real Cuerpo que quisiesen ir á Viena.

Aña-

Añaden las propias noticias que el Vesuvio ha hecho una fuerte erupcion, levantándose de su boca una columna de fuego casi continua. Así al subir como al volver á caer aquel material ardiente en la profunda sima, se siente tal estremecimiento que tiemblan las casas á grande distancia. Tres bocas nuevas que se han abierto arrojan sin cesar mucha lava, que corre con abundancia por el valle entre las dos montañas: la atmosfera está cargada, y se esparce en los contornos un olor bituminoso casi insufrible.

México 10 de Setiembre.

En obsequio de la feliz exáltacion de S. M. al Trono ha querido manifestar su fidelidad y amor al Rey Ntro. Sr. el naturalista de la expedicion de este Reyno de Nueva España D. Joseph Longinos Martinez con la abertura de un Gabinete de Historia natural, que á sus expensas ha establecido en esta Ciudad con el objeto de desempeñar mejor su comision, y de que el público goce de este beneficio, proporcionándole por este medio la mas fácil instruccion. Para esto se han puesto á todas las producciones naturales sus rótulos generales ó particulares que se refieren al catálogo sistemático en que se especifican la clase, orden, género, especie y variedad de cada individuo, como tambien el uso que de él se hace en la medicina, industria y economía, señalando la Provincia y parage donde se cria, é insinuando á qué puede aplicarse. Se facilita tambien la inteligencia de estos principios metódicos con tres árboles como genealógicos correspondientes á los tres reynos de la naturaleza, compuestos por dicho naturalista conforme al sistema del Caballero Linneo. Apenas estuvo el mencionado D. Joseph en Veracruz, quando encontró el precioso testácco *escalatta*, por cuyo exquisito caracol han dado algunos Soberanos sumas quantiosas. Poco despues de haber llegado á esta Capital, entre otras particulares y exquisitas piedras de estudio halló la *plata cornea*, desconocida de estos naturales, y segun lo que va observando en este Reyno se promete abundantes producciones dignas de los Múscos, y no duda sea este Continente el mas abundante de preciosidades. Procurará el naturalista, sin faltar á su comision, hacer ménos imperfecto este Gabinete, como se puede esperar de la proporcion que ofrece su encargo, recorriendo é investigando quanto se produce así en la superficie como en las entrañas de la tierra. Colocado dicho Gabinete en una de las casas del Estado se compone de 24 estantes, que forman una bella perspectiva, y en ellos se han distribuido todas las producciones con el orden y método mas propio para su noticia y conocimiento. Es el fruto de muchos desvelos é intereses que se ha ofrecido por reverente obsequio á los pies del Trono. El principal objeto que á los principios dió motivo á formarle fué el considerar lo arduo de la comision encargada á dicho naturalista, y el conocimiento de los pocos progresos que puede hacer en esta ciencia un profesor, que no posea ó maneje un Gabinete arreglado con método y sistema. Se emprendió con tan buen éxito, que ántes de sahr de México á su comision contaba en solo el reyno mineral mas de 800 piezas útiles, unas por su riqueza, otras por raras y exquisitas, y no pocas por la variedad de combinaciones, matrices y accidentes. Se han colocado en él tres

pirámides de dos varas y media de alto, adornadas y vestidas de las respectivas producciones de la naturaleza que hacen alusion á cada uno de sus reynos, y entre las varias labores que las adornan se ven las armas Reales, corona y cetro, con la inscripcion de *viva Carlos IV*, y una cifra con el respetable nombre de la Reyna nuestra Señora, y en otro de los frentes el escudo de armas de esta Capital de Nueva España. En la larga ausencia del naturalista para el reconocimiento de las costas del Sur, California y Sonora le substituirá D. Mariano Aznarez, Médico pensionado de los Reales Exércitos, y de número del Hospital general de S. Andres, en quien concurren los mas sólidos principios y deseos de perfeccionarse en esta ciencia.

Madrid 26 de Octubre.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de Plasencia á D. Pedro Joseph Varela, Racionero de ella: para esta Racion á D. Miguel Muñiz y Gatuno: para otra de la de Jaen á D. Agustin Maria de Quiñones: para otra de la de Avila á D. Tomas Laguna y Calderon: para una Media-Racion de la Colegial de Briviesca, Diócesis de Búrgos, á D. Miguel de Covarrubias, Capellan auxiliante del Real Hospital de nuestra Señora del Rosario de aquella Villa; y para una Capellanía de las menores de las de nueva ereccion del Real Monasterio de la Visitacion de nuestra Señora, de esta Corte, á D. Joseph Rodriguez de la Huerta.

Atendiendo S. M. al mérito personal de D. Joseph Antonio Texedor y Acharte, Oficial Requeridor de la costa del Reyno de Valencia en el partido de Cullera, vecino de la Ciudad de S. Felipe en el mismo Reyno de Valencia, á su distinguida calidad, ilustres enlaces, rentas suficientes vinculadas que goza, y buenos servicios de sus antepasados; se ha dignado concederle merced de Título de Castilla en su persona y casa, de que se le libra el despacho correspondiente con la denominacion de Marques de Montortal.

Habiendo observado el Gobernador de Cervera del rio Alama D. Domingo Mariano Traggia, y el Corregidor de Tarazona D. Juan Moreno de Vargas, que ni los Aragoneses de la parte de la derecha de las vertientes del Ebro, ni los Valencianos, han tenido hasta ahora otra carretera para cruzar en ruedas desde sus paises respectivos á la Rioja, provincias y puertos de Vizcaya, que la del Reyno de Navarra por Tudela, á no ir á buscar el paso del Duero por Aranda, y de allí á Búrgos, rodeando mucha parte de su viage por la aspereza de tierra de Caméros que queda al NE; y constándoles por otra parte la detencion que las Aduanas de Navarra ocasionan en esta travesía, y otros inconvenientes que hay en ella, confiriéron y determináron de buen acuerdo abrir cada uno en su respectiva jurisdiccion los trozos de carretera necesarios para excusarles el rodeo y paso por Navarra. En efecto se ha concluido, hace dias, un nuevo, cómodo y mas recto camino para que todo género de carruages pueda transitar continuando las antiguas carreteras que llegan de Levante y Mediodia á Agreda, Borja y Tarazona por la nueva ruta de Cervera del rio Alama á Rioja, provincias de Viz-

caya y sus puertos, sin entrar en Navarra, aunque con sujecion á los resguardos de rentas convenientes á la Real Hacienda. S. M. ha mandado dar gracias á los expresados Gobernador y Corregidor por el buen zelo y aplicacion con que han pensado, dirigido, y hecho una obra tan útil: y siendo en beneficio no solo de sus respectivos partidos, sino de todas las gentes que transiten de Aragon y Valencia, se avisa al público á fin de que puedan disfrutar de esta comodidad los que la necesiten, y aquellos pueblos logren las ventajas del tránsito.

Summa S. Thomae &c. seu cursus Theologiae justa mentem et, in quantum licuit, justa ordinem et literam D. Thomae in sua Summa insertis pro re nata digressionibus in Historiam Ecclesiasticam, ad usum Scholarum thomisticarum: opera et studio R. P. Fr. Caroli Renati Billuart, Ordinis Predicatorum, in tres tomos in folio distributa. Se hallará á 160 rs. en pergamino, y 190 en pasta, en casa de la viuda de Alverá é hijos, carrera de S. Gerónimo; previniendo que para la comodidad de los compradores se ha procurado el mayor esmero en su correccion, papel y letra, de que carecen las impresiones que hasta ahora se han hecho fuera del Reyno.

La Espigadera; obra periódica que con superior permiso y Real aprobacion se publicará dividida en varios números: cada uno compondrá dos pliegos impresos con curiosidad. Esta obra será general en su clase, y por lo mismo se insertarán en ella noticias, discursos, críticas, y defensas de todas materias, siempre que no haya inconveniente en su publicacion: se pondrán tambien traducciones de varias obras y Diarios extrangeros, particularmente lo mas interesante que contengan las Efemérides de Roma: se darán ideas del teatro Español é Italiano, criticando alguna comedia ú ópera de las que se executen en los de esta Corte: se hará juicio de algunas obras nuevas que se publiquen; finalmente se permite que qualquiera sugeto pueda insertar los papeles ó críticas que gustase, á cuyo efecto se pondrán ó remitirán cerrados á la Librería de Mafeo, carrera de S. Gerónimo, en la que se admite subscripcion á 12 números de esta obra pagando 10 rs., dándose á los subscriptores al tiempo de subscribir el prospecto gratis, y llevándose los números á sus casas, ó remitiéndose á sus destinos á los que estén fuera de Madrid. Véndese el prospecto para el público en la misma Librería de Mafeo; en la de Quiroga, calle de la Concepcion; en el puesto de Cerro calle de Alcalá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas. Su precio un real.

Elementos de Historia universal antigua y moderna en que se describe el origen, gobierno, leyes, religion, ciencias, costumbres, y sucesos mas memorables de todas las naciones del mundo: obra escrita en Frances por el Abate Millot, de la Academia Francesa, y de las de Leon y Nanci; traducida con notas relativas á la historia moderna, y el aumento de un volumen que comprehende lo mas notable acaeció desde el año de 1763 en que finaliza el historiador Frances hasta la paz general de 1783. Tomo 2.º Continúa la historia Griega desde el gobierno de Pericles hasta que los Romanos se apoderaron de la Grecia. Concluye esta parte de la historia antigua con unas excelentes reflexiones sobre la agricultura, comercio y navegacion; sobre la pintura, escultura, arquitectura, música y arte militar; sobre la poesía, historia y eloquencia; sobre la filosofía, geometría, astronomía, geografía, medicina, botánica, química y anatomía, últimamente sobre la ciencia económica. Con este motivo da noticia de

de los mas célebres artistas, poetas, oradores, filósofos &c. Describe los diferentes sistemas y sectas filosóficas de los antiguos; y por medio de un paralelo entre estos y los modernos hace ver la superioridad de los últimos en varios ramos. Pasa despues á la historia Romana y trata de la fundacion de Roma, sus Reyes, y todo lo ocurrido desde el establecimiento de los Cónsules hasta el de los Decenviros. Se hallará con el 1.^o en la Librería de Escribano, calle de las Carretas. Se previene que dentro de dos meses se cierra absolutamente la subscripcion.

El hombre de letras, del P. Daniel Bartolí, de la extinguida Compañía, traducido por D. Gaspar Sanz, Presbítero, Bachiller en Sagrada Teología por la Universidad de Salamanca; con los tratados siguientes: la sabiduría, la ignorancia, la lascivia, maldicion, altivez y vanidad del error, la imprudencia, la ambicion, la avaricia &c. Se hallará en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Defensa de D. Fernando Perez, autor de la carta de Paracuellos, impugnado por el Lic. Paulo Innocesto: escribála un amigo de D. Fernando. Se hallará en casa de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera.

Hijos de Madrid, ilustres en santidad, dignidades, armas, ciencias y artes; diccionario por sus nombres, tomo 3.^o, con las letras J. L., por D. Joseph Antonio Alvarez y Baena. Los tres tomos publicados contienen 1260 artículos, y con el 4.^o que está presentado en el Consejo cumple el autor la palabra de ser mas de 1500 los sugetos de que trate esta obra. En solas las dos letras de este tomo 3.^o se comprehenden 326, con esquisitas noticias de sus vidas y catálogos muy completos de sus obras, en lo que ha empleado un sumo trabajo por haber tocado muchas personas de la mayor magnitud en dignidades y escritos. Entre ellas se hallan los Venerables Juan Eusebio Nieremberg, Juan de Lezana, Justo del Espíritu Santo, Luis Muñoz y otros; los Prelados Cardenal Portocarrero, Joseph Valle de la Cerda, Laynez de la Madre de Dios, Sicardo, Juan de Lugo, Merinero, Caramuel, Sicardo, Gomez Teran, y Lorenzo Mayers Caramuel; las Princesas Doña Juana, llamada la Beltraneja, Doña Juana de Austria, y el segundo D. Juan de Austria, hijo del Sr. Felipe IV; los célebres jurisconsultos Juan del Castillo, Larrea, Solórzano y Chumacero; los grandes artifices Juan Bautista de Toledo, Rizi, y Laurencio de S. Nicolas; y los escritores Joseph Cañizares, Cliquet, Benegasi, Juan Marquez, Mártir Rizo, Andosilla (de cuyo raro Centon de la Pasion de Christo, unido á los versos de Garcilaso de la Vega, se han copiado algunos fragmentos), Interian de Ayala, Velez de Leon, de la Concepcion, Carmelita Descalzo, Julio César Tirrufino, Jusepe Gonzalez de Salas, Lope de Vega, Lorenzo Vanderhamnea, Luis Valle de la Cerda, Cabrera de Córdoba, Babia, y Conde de la Granja, con otros de estas clases, y de las de Virreyes, Secretarios de Estado, Militares &c. Se hallará con los antecedentes en casa de Baylo, calle de las Carretas; y en la de Correa, frente á S. Felipe.

Estampas y Oracion al glorioso S. Emigdio Obispo y Mártir, abogado contra los temblores de tierra.— La Justina: comedia nueva en tres actos, por D. Gaspar Zavala y Zamora, representada por la Compañía de Ribera en Octubre de este año de 1790. Se hallarán en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; en la de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto, calle de Alcalá; en el del Diario, frente á Sto. Tomas; y en Cádiz en casa de Pajares.

Los subscriptores á todas las divisas del Ejército acudirán á recoger el tercer quaderno á la Librería de Escribano, frente á la Imprenta Real.